



おしえてさ

学校便り No.3

令和7年6月24日(火)発行
 知名町立知名小学校
 TEL:93-2063 FAX:93-3987
 大島郡 知名町知名 333 番地



常に人と比べないこと

校長 長井 忠寅

高校野球史上、**奇跡のバックホーム**と称されるプレイがあります。

1996年8月21日第78回全国高校野球選手権大会決勝戦。

熊本工業対松山商業の一戦。試合は9回裏、2アウトランナー無しから熊本工業がホームランで同点に追いつき、3対3のまま延長戦に突入。延長10回裏、熊本工業の攻撃。1アウト満塁。3塁ランナーが帰れば試合終了と、松山商業にとって、絶体絶命の状況。この伸るか反るかの極限状態の中で、奇跡のバックホームは生まれました。このプレイは人生何事も決してあきらめてはいけないとの、強烈なメッセージを放ち、30年近く経過した今も高校野球の歴史に燦然と輝き続けています。

あまりにも有名な話なので、知っている方も多いのではないのでしょうか。

私は、休日よくラジオを聞いています。先日「明日への扉～いのちのラジオ～」という番組で「奇跡のバックホーム」が話題になり、ゲストに**松山商業元監督の澤田勝彦さん**が出演していました。9回裏にライトの守備の交代を指示し、「奇跡のバックホーム」を演出し、最終的に打線を爆発させ、松山商業を優勝に導いた名将です。番組終盤、アナウンサーから監督に「**いろいろな事で悩みをもっているリスナーさんもいるのではないかと思うのですが、そんな皆さんに何かお言葉をいただければ**」という質問があり、次のような話をしていました。

最近、若者がいろいろな悩みをもち、結果的にひきこもりや精神的に病んでいくという話を耳にします。そういう心境になってしまう大元は何かと考えた時に、「**常に人と比べないこと**」が大事なのではないかと思っています。自分の言動に対して**自分は自分**という、「自分自身」という意思をもつことができれば、いろいろなことが解消していく大きなきっかけになるのではないのでしょうか。

「人と比べない」という言葉は、昔からよく聞くことで、我が子からも「きょうだいで比べないで」と言われたこともあります。また、教師の先輩方からも「人と比べて指導をしないこと」と口酸っぱく言われてきました。そんな自分の言動を反省し、周りにいる一人の大人として常々心がけてきました。

ただ、澤田先生の考えは、周りにいる大人の対応ではなく、**自分自身が「常に人と比べない」ことが大切だ**と話しています。なるほど、奥が深い言葉だなと納得させられ、最近「人と比べて物事を考えていないか」と自問自答することが多くなってきました。アイデンティティを大切に生きていくことの大切さについて考えさせられる今日この頃です。

学校職員の SNS 等に関する 知名小学校の取組について

近年、学校職員による SNS 等の不適切な利用が全国的な課題となっています。そういった現状を鑑み、本校では、SNS 等の適切な利用について、職員連絡会や職員研修等で、繰り返し話題にし、教育現場に携わる職員としての自覚をもち続けるよう学んでいます。特に、昨今は機器の性能向上により、画像・音声鮮明化し、個人を特定することが容易となっているため、個人が特定される情報の発信には、十分な注意が必要であり、児童や保護者、地域の方々への配慮が欠かせません。SNS 等の利用は、教育現場において有効な手段の一つです。しかし、その利用には慎重さが求められます。本校では、職員一人一人が自覚をもち、適切に SNS 等を活用できるよう、今後も継続的に指導及び研修を積み重ねていきます。学校としましては、いつも献身的に支えていただいている保護者や地域の皆様へ、学校の様子や子供たちのよさ等を発信することが大切な事と考えています。そのため、本校では、年度初めに「学校だより、学校ブログ、広報ちな等における写真の公開について」を配付し、保護者の皆様から御了承いただいた上で、情報発信をしています。これからも地域の宝である子供たちを、皆様と共に育てる立場から、適切な情報発信・情報共有に努めていきます。

校長 長井 忠寅

みんなが楽しみにしている水泳学習がスタート！！

5月後半から、水泳学習が始まりました。1・2年生は小プール、3年生以上は大プールで、泳力を高めようと頑張っています。泳ぎを学ぶだけでなく、着衣泳も全学年実施します。自分の命のために頑張ってもらいたいです。

今年度は水泳授業参観を6月30日(月)の週に、学年ごとに実施します。週報でお伝えしますので、御確認ください。



福祉体験を実施しました！

福祉体験を6月18日(水)に4年生が実施しました。お忙しい中、知名町社会福祉協議会の方々に来校いただきました。車いす体験と高齢者の疑似体験をさせていただき、子どもたちにとって貴重な学びの時間になりました。



御協力ありがとうございました！

～土曜授業参観 引き渡し訓練～

6月14日(土)に実施した土曜授業参観では、多くの保護者の皆様に御参加・御協力いただきありがとうございました。子どもたちは、普段と違う緊張感の中で、いい経験になったと思います。その後の引き渡し訓練にも御協力ありがとうございました。スムーズに実施でき、ありがたかったです。風水害等が予想される場合は、今回の訓練を生かしたいと考えています。



1年生学級レクリエーション

5月31日(土)に、1年生の学級レクが行われました。長縄やお菓子食い競争等親子で楽しく過ごしました！



3年生学級レクリエーション



6月14日(土)に、3年生の学級レクが行われました。ドッジビーをしたり、しっぽとりをしたり、親子で楽しみました！

4年生学級レクリエーション

6月7日(土)に、4年生の学級レクが行われました。リレーや新聞長く切るぞゲーム等、親子で楽しく過ごすことができました！



7月の行事予定と目標

- 1日(火) スクールカウンセラー来校
- 3日(木) 学級PTA・心と体の教室
- 4日(金) 水泳記録会練習日(5・6年生)
- 6日(日) 理科教室
- 7日(月) 水泳記録会練習日(5・6年生)
- 10日(木) 水泳記録会練習日(5・6年生)
- 12日(土) 土曜授業日, B校時
知名中合唱コンクール
- 15日(火) 水泳記録会練習日(5・6年生)
- 18日(金) 終業式, 大掃除
- 21日(月) [祝日] 海の日
- 23日(水) 町小学校水泳記録会

※ 行事予定は変更になる場合があります。その都度お知らせします。ご了承ください。

生活目標

- 気持ちのこもったあいさつをしよう
 - ・ 相手の目を見て、気持ちをこめた気持ちのよいあいさつをする。

保健目標

- 暑さに負けない体をつくろう。



歯科指導

6月は全学年で、歯と口の健康の授業を実施しました。全学年、歯科衛生士さんから直接指導いただきました。ありがとうございます！



むんがたい

6月17日(火)の朝の活動で、むんがたいの読み聞かせがありました。子どもたちは、集中して聞くことができました。朝のお忙しい時間に御来校いただき、感謝です！

